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拨打大红门街道总工会电话 67270314，无人接听。 

 

第一通电话 北京市丰台区总工会 劳动和经济工作部 唐先生 

丰台区总工会：喂您好。 

ＣＬＢ：喂您好，请问是丰台区总工会，是吧？ 

丰台区总工会：对，工会。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。 

丰台区总工会：劳工通讯？ 

ＣＬＢ：对对对。就是有个事儿想请教一下，就是咱们这儿大红门去年 11月有

一个快递员叫赵武涛，工作时间发病去世了，结果，因为生前没签劳动合同，

公司不承认劳动关系，所以家属工伤认定就遇到困难。咱们工会，就是家属有

没有来找工会求助啊？ 

丰台区总工会：这事儿我还真不清楚，我还说不好。 

ＣＬＢ：哦，这个从，他是 11月 3号，去年 11月，就是双十一前发生的事，

然后现在已经两个多月了，这媒体报导的挺多的啊。咱们区工会没听说过啊？ 

丰台区总工会：这个，作为我来说，我还真没听说过这个事。 

ＣＬＢ：哦，咱们这个部门是负责，劳动经济工作部？ 

丰台区总工会：我们有一个那什么，我们有一个，就是在那个活动中心那一

块，有一个接待室。 

ＣＬＢ：接待室？ 

丰台区总工会：对，一般的要是有什么，都是奔着那儿去。然后，法援啊什么

的都在那。然后我们跟劳动监察也有一个接待机制。他这个接待大厅啊，我们

专门有一个窗口，这个各方面的劳动纠纷啊什么的。那边的律师也没反映这个

事儿啊。他上访的话，这个属于工伤了，应该上劳动监察啊，劳动监察应该介

入了就。 

ＣＬＢ：对，我知道，但是因为没有劳动关系证明，他生前快递公司没跟他签

劳动合同。所以家里人从河南赶过来后，他住的宿舍的这些个人物体什么的，

媒体报导说都差不多给清光了。就是完全没有任何书面的可以证明劳动关系。 

丰台区总工会：您跟这个死者是什么关系啊？ 

ＣＬＢ：我没有任何关系。就是在媒体上看到这个报导。 

丰台区总工会：那您说媒体报导，您这一块不也就是媒体吗？ 

ＣＬＢ：我这儿其实不是完全的媒体，也可以属于吧。就是说，我们中国劳工

通讯主要就是关注工会改革，就是说在这些个案当中，咱们工会向工人啊、工

人家属提供协助。或者是，工人家属和工人找工会求助，这种工会和工人的之

间互动，我们是主要是从这个角度。所以这个案子就比较典型。就是说，闹得

挺大的，而且这个快递员他在北京干了十多年都没劳动关系。所以，那想问一
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下，咱们工会是不是可以…… 

丰台区总工会：这个事啊，我怎么说呢，只能是尽我所知的，我给您做个解释

啊，不代表官方。 

ＣＬＢ：好，谢谢。 

丰台区总工会：嗯，我们大红门街道呢，他有街道总工会，他是负责大红门地

区的劳动关系的协调什么之类的。 

ＣＬＢ：对。 

丰台区总工会：那个，咱们快递行业呢，您应该很清楚。他这个母公司在哪

儿，他的工会关系在哪儿。 

ＣＬＢ：哦，所以…… 

丰台区总工会：咱们这个工会……您既然是搞中国劳动关系的，您就应该知道

咱们工会如何组建，组建的隶属关系、形式，您应该也清楚，是吧。您单位应

该也有工会，是吧。所以他是有上级工会，他有一个归属。 

ＣＬＢ：嗯。 

丰台区总工会：如果他的工会关系不在我们大红门街道总工会的辖区，他恐怕

找应该是找他母公司的工会，也就是他快递公司总部的工会。 

ＣＬＢ：我也是在咱们市总网站上看到，就是说咱们市总有一个叫服务员工

会，而且这服务员工会是覆盖全市的快递送餐行业员工的。那咱们丰台区这边

有没有服务业工会，就是相应的？ 

丰台区总工会：我们没有行业工会。不能说没有啊。我们有卫生的，有教育

的，服务业的现在还没有。 

ＣＬＢ：哦，市总这边是有的。 

丰台区总工会：这个他这个……我想您应该，您那是算体制内企业还是算体制

外的啊？ 

ＣＬＢ：你说…… 

丰台区总工会：咱们体制内的不都有编制吗，对吧？要增编的话，还得要经过

编委来批呀，是不是？ 

ＣＬＢ：明白明白。就像这种的话…… 

丰台区总工会：就是说他这个，既然市总工会知道了，市总工会有一些事情要

落实的话，他是会通过 12351平台给各区，发生在哪个区，给各区派单，这个

我清楚。给各区派单，派单之后，我们接到他市总工会这个单了，去落实。这

也有可能。 

ＣＬＢ：所以咱们…… 

丰台区总工会：我们还有一个渠道，我们跟安全生产监督管理局啊，我们有联

动机制，这个叫做安全生产联动机制。我们是协调小组的成员单位之一。这

个，出现安全生产事故，我们都是定期地去开会，去那个什么的。劳动关系

呢，我们跟那个人力社保，还有法院啊，司法局啊，律师协会什么的，我们也

有多方联动机制。 



3 

 

ＣＬＢ：对，所以从制度上，其实是有很多协同啊什么的很多体制的资源是可

用的。 

丰台区总工会：对。如果他要是找到我们了，我想应该这个事情我们是会协助

的，不会说是不协助。 

ＣＬＢ：我也是看，《工伤保险条例》十七条里面有说，工会可以代表员工提起

工伤认定申请。如果企业不做的话，那就是说…… 

丰台区总工会：那也是他企业工会。 

ＣＬＢ：那咱们，这企业都不承认劳动关系的话，也没签劳动合同，咱们工会

是不是可以把这个作为一个比较重要的案件，主动出击，主动找家属去向他们

提供这个协助呢？ 

丰台区总工会：那也是由他的企业所在地区的总工会来出面。 

ＣＬＢ：就是企业的总部的总工会？ 

丰台区总工会：对。 

ＣＬＢ：对，我在网上在媒体看照片啊，照片看到说，他那个好像有个达字，

看起来像韵达，不知道是不是韵达快递啊。就是说，那韵达的总部是在上海

啊，这个家属他们来自河南，然后这事儿出在咱们北京大红门。这如果要是家

属再跑去上海韵达快递总工会去求助，这有点太远了吧？ 

丰台区总工会：那这个事情，那咱们现行的体制是这样，那您说如何来操作

呢？ 

ＣＬＢ：我就是说啊，既然这个事儿出在咱们…… 

丰台区总工会：是不是。因为现在，从我们来说，他有可能。我个人跟您个人

发表意见来说，就是他有可能在我们大红门这边只是一个中转站，他是中转

站，跟我们大红门总工会没有任何的关系。他具体有多少员工，我们没有任何

的掌握，因为他跟我们没有过接触、没有那什么的。所以，员工有多少个，员

工都是谁，我们根本不清楚。那您说我们怎么能那什么呢？ 

ＣＬＢ：不过我在咱们市总最近的一月份，刚刚头几天，咱们市总派出送温暖

的小组，到朝阳这边，京东、韵达、什么饿了么等等，就是到那边给快递小哥

送温暖…… 

丰台区总工会：送温暖这个活儿，肯定是面儿上的活儿，肯定是铺开，各个地

方都要送到，知道吧。他这个是一个要求要铺面，铺面，然后也有重点去慰

问。所以他这一块呢，我们尽量呢，能够让各个劳工，咱们别说劳工，各个工

人，感觉到组织的这个温暖，都尽可能地给。 

ＣＬＢ：对，明白，这送温暖，是雪中送炭啊。那像快递员赵武涛就这么在工

作时间发病，然后现在家属认定不了劳动关系，遇到这么大困难，那如果咱们

工会出手的话，不是更雪中送炭吗？ 

丰台区总工会：我跟您说，您这么着吧，你可以让家属打 12351，打北京市总

工会的平台 12351，从平台来申报。 

ＣＬＢ：我不认识家属啊，我也没有他们的电话呀。咱们工会…… 
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丰台区总工会：那您跟我说，我也不那什么啊，是不是？ 

ＣＬＢ：就是咱们工会是不是可以运用体制内的资源？ 

丰台区总工会：我这不跟您说了吗？就说现在可以通过 12351到这儿来申报，

由市总工会市服务业工会来出面。如果需要派单落实，我们可以下去。如果，

否则的话，我们怎么去，您说？我们，可以这么说啊，我们上边去了，是不是

那个点，人说，不是我这个点，我们怎么来落实？ 

ＣＬＢ：那这个赵武涛，他在去世前是在南苑医院住院的，那个医院的医生还

跟他老板有过这个微信的沟通什么之类的，那是不是可以问一下，咱们工会到

南苑医院去问一下医生，就是赵武涛的家人在哪，怎么联系之类的。是不是能

通过这个渠道咱们工会找到家属啊？ 

丰台区总工会：您说的这个事情呢，我可以向我们领导去反映一下，汇报一

下。怎么着，现在我也无法给您解答。但是这个事情呢，我建议您还是通过市

总工会 12351来反映这事儿。 

ＣＬＢ：就是我再打一个电话到 12351再问一下？ 

丰台区总工会：对对对。 

ＣＬＢ：市总这个 12351可不可以看看哪个行业工会啊？ 

丰台区总工会：对对，他可以直接批给服务业工会。因为这是服务业的嘛，他

既然市总有服务业工会，他有这行业工会，你可以让他。 

ＣＬＢ：对，我就是说，这马上过年了，咱们在地工会可能比较近一点。所以

我就把电话打到咱们在地丰台这边的工会。就是事儿发生在这儿，所以以为这

边可能就近一点。就是说，您觉得还是 12351 这条线从那个程序上来说比较恰

当？ 

丰台区总工会：对对，您这句话说的很对很对，程序上还是很对的。 

ＣＬＢ：哦，那我也这个，也是在这个什么呀，咱们那个工会网上看到的，就

是说，去年 12月 17号，快递员赵武涛去世一个月以后，大红门街道工会还给

咱们辖区的京东快递小哥送防疫物资和生活用品。 

丰台区总工会：那就是他跟我们这儿取得联系了呗？ 

ＣＬＢ：就是说他是给的是这个京东快递的小哥啊。但是这个我看，我不知道

他是不是韵达啊。因为他在手机的照片上好像有个达字。 

丰台区总工会：我这跟您说啊，您都没什么，好多地方您还没弄清楚呢。 

ＣＬＢ：那我这儿要是打 12351 的话，12351 那边会不会也是，说我这儿没弄

清楚、就是也不好办啊。 

丰台区总工会：那我就不好跟您说他怎么答复您了，是不是啊？ 

ＣＬＢ：哦，那像这种，赵武涛这快递员他在咱们北京？ 

丰台区总工会：您可以让他的家属，您可以联系他的家属，让他的家属找来，

给 12351 寻求资助，寻求帮助。 

ＣＬＢ：我本来是说，像我在千里之外，这个我本来是说，打电话到咱们丰台

这边在地工会。如果工会能想想办法，比如说找医院、找医生啊，什么直接上
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门找这个快递公司啊，来询问家属的联系方法，那个可能更方便一点？所以我

打来电话到咱们丰台这边，在地工会这边。您看工会，是不是能麻烦工会呢？ 

丰台区总工会：您现在在哪块儿呢？ 

ＣＬＢ：我这个千里之外，我在香港啊。 

丰台区总工会：您千里之外，您在哪儿？ 

ＣＬＢ：我在香港啊。 

丰台区总工会：您在香港啊。 

ＣＬＢ：我要是人在北京的话，我还用……就不用麻烦您，我自己打个车就过

去了。所以能不能麻烦咱们在地丰台工会这边能看看想办法找找？ 

丰台区总工会：那这么着，这个事情呢，我建议您还是给我们市总工会这边说

一声。我们这边呢，我跟领导汇报，应该是会找当地。 

ＣＬＢ：行，好的好的。 

丰台区总工会：但是，您这个信息啊什么的都不全，现在真是有一定的难度

啊，有一定的难度。 

ＣＬＢ：您能不能记下来这人的名字啊，赵武涛。能不能记下他的名字啊。这

个，您到时候跟领导汇报的时候，最少我能提供的都给您提供出来，好不好？ 

丰台区总工会：嗯嗯。 

ＣＬＢ：他叫赵武涛，武是武装的武，涛是胡锦涛的涛。 

丰台区总工会：您是香港的？ 

ＣＬＢ：我是香港的，中国劳工通讯，我姓韩。 

丰台区总工会：哦，中国劳工通讯。哦。 

ＣＬＢ：然后，我在媒体上看到的照片，看起来像韵达快递，但是我不敢肯

定。就是说，这个算是一个线索吧。咱们如果到大红门，可以去韵达快递的站

点去敲敲门，看看问一下，他们有 47名快递员，大红门这个站点。 

丰台区总工会：嗯，完了这么着吧，我们会向有关方面也反映这个事，看看怎

么着，把这个事儿落实一下先。好吧。我们了解了解。 

ＣＬＢ：行，那谢谢您了，还没请教，您贵姓啊？ 

丰台区总工会：没事。我姓唐。 

ＣＬＢ：唐先生，咱们这是劳动和经济工作部是吧，负责安全生产的？ 

丰台区总工会：您是通过哪儿查到这个电话的？ 

ＣＬＢ：是咱们在工会网站上公布的公开电话啊。 

丰台区总工会：工会网站上，好，好。 

ＣＬＢ：咱们这是劳动和经济工作部，是负责安全生产的是吧？ 

丰台区总工会：嗯，对对。 

ＣＬＢ：行，好的，那谢谢您了。 

丰台区总工会：不客气不客气。 

ＣＬＢ：要是能找到家属的话，咱们工会出面，应该比他们家里人四处没头的

苍蝇到处碰壁，要最少容易一点…… 
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丰台区总工会：那绝对是容易，绝对是容易。 

ＣＬＢ：行，好，谢谢了。 

丰台区总工会：放心，我们肯定是，能做的，肯定会做的。 

ＣＬＢ：行，好的。我也到 12351 那边试试。 

丰台区总工会：对对，您给那边。 

ＣＬＢ：好，谢谢，谢谢，再见。 

丰台区总工会：不客气。 

 

 

第二通电话 北京市 12351 工会热线 

[您好，这里是北京市 12351，感谢您的耐心等待。1011号为您服务。] 

北京市 12351 热线：您好，请问您需要什么帮助？ 

ＣＬＢ：您好，咱们是 12351是吧？ 

北京市 12351 热线：是的，您什么问题？ 

ＣＬＢ：是这样，有个事儿想问一下工会能不能帮忙，就是关于去年 11月 3号

在咱们丰台区大红门街道有个快递员赵武涛在工作时间发病去世。然后，生前

快递公司没签劳动合同，所以他去世以后，公司不承认劳动关系，那家属认定

工伤呢遇到了困难。想问一下咱们总工会是不是可以出面帮一帮家属认定工伤

啊？ 

北京市 12351 热线：认定工伤出现困难了，是吧？ 

ＣＬＢ：对。因为…… 

北京市 12351 热线：您是希望有哪方面的帮助啊，因为您这个认定工伤是不在

咱们工会的职能范围之内的。 

ＣＬＢ：哦，我以为《工伤保险条例》第十七条有规定，说是工伤发生地的工

会可以在伤害发生之日起一年之内代表职工提起工伤认定啊，就是如果企业拒

绝提出认定申请的话，应该是咱们工会的事吧？ 

北京市 12351 热线：不，您这个代表……就是这个第十七条写的是，工伤职工

或直系亲属、工会组织，对吧？ 

ＣＬＢ：对。 

北京市 12351 热线：可以提出工伤认定。并不是说当地的（工会）。这个工会组

织应该是说他企业的工会组织。而且现在有一个比较重要的问题是，您这个双

方现在劳动关系认定下来了吗？通过劳动仲裁这边提起申请了吗？ 

ＣＬＢ：对，所以就是说，咱们工会是不是能出面帮忙家属搞定、就是代表，

不一定是搞定啊，就是说代表他们出面认定劳动关系，如果有需要的话，那提

供法律援助啊什么之类的。 

北京市 12351 热线：嗯。 

ＣＬＢ：因为他去世之前这个快递公司，他在北京咱们这儿干了十年快递，然
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后没有劳动关系。所以这，从某种意义上来说，咱们工会是不是也，希望您别

介意啊…… 

北京市 12351 热线：没关系您说。 

ＣＬＢ：就是说工会是不是也有一定的失职？就是干十年快递在北京，居然没

有劳动合同。所以那从这个角度来说，既然他已经去世了，工会是不是可以主

动一点，代表他家属去帮他家属认定劳动关系，然后申请工伤认定啊？ 

北京市 12351 热线：您贵姓啊 

ＣＬＢ：免贵，我姓韩。 

北京市 12351 热线：韩国的韩是吗，您是代理律师吗？ 

ＣＬＢ：我不是代理律师。我是在网上看到这个事情以后，因为是去年 11月 3

号就发生了，现在在网上有很多的文章、报导写这个事情。所以我就。本来以

为咱们工会已经知道，而且地方工会已经出手帮忙了。那我刚才去打电话到咱

们丰台区工会呢，劳动和经济工作部，那边听电话的这位说，还是第一次听这

个案子，他建议我打 12351来求助。 

北京市 12351 热线：嗯。您的意思是说，就是说这个赵武涛先生和您之间并没

有关系，您是通过网络看到的这么一个消息，然后您呢反映到咱们热线这儿，

您是希望咱们工会主动去帮帮他们，是这个意思吗？ 

ＣＬＢ：对了、对了对了。 

北京市 12351 热线：嗯，好的，行。因为您说的这个情况，毕竟我这边是先做

记录。咱们这个每天接电话的比较多，可能这块我这边确实没有了解到。然

后，您是希望就是我们，是说北京市总工会嘛，还是说希望丰台区工会？因为

您这个问题的话，我可以帮您记录，然后给您反馈一下。然后有可能，他会后

续就是可能会转到区工会这边。 

ＣＬＢ：明白明白，我也是在咱们市总工会网站上看到。咱们有市总啊，有法

律保障部啊，咱们北京市还有服务工会，是覆盖快递员和外卖小哥的。然后咱

们也有丰台区总工会，也有大红门街道工会。 

北京市 12351 热线：对，是的。 

ＣＬＢ：那要看你们这个 12351 从程序上来说，怎么样更恰当、更快地可以让

这个去世的快递员赵武涛的家属能尽量——今天已经是腊月 28了，我不知道能

不能在过年前让家属最少能收到一个工会的电话，就是说最少心理上能有所安

慰。 

北京市 12351 热线：就是您希望咱们工会主动联系一下他们，了解一下这个情

况，是吧？ 

ＣＬＢ：对对对。这么说，马上过年了…… 

北京市 12351 热线：嗯好，我能明白您的意思。您能稍等我一下吗，然后我帮

您再反馈一下这个情况，看看怎么能够帮他，好吧？ 

ＣＬＢ：行，谢谢谢谢。 

北京市 12351 热线：您稍等，您先别挂电话，您稍等。 
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ＣＬＢ：行，谢谢你、谢谢你。 

北京市 12351 热线：嗯，您稍等。 

（稍候） 

北京市 12351 热线：您好。 

ＣＬＢ：喂 你好  

北京市 12351 热线：非常抱歉，让您久等了。就是不好意思先生，因为我这边

对这个事件可能了解的也不是特别的全面。我能跟您沟通一下，就是说现在目

前的话，您了解到比如说，他家属有什么联系方式？或者说他是哪个快递公司

的，等等这些信息您能给我提供一下吗？ 

ＣＬＢ：行，我把我知道的或者是，尽量的都说给您，这样的话咱们工会提供

协助的时候也比较可以尽快一点的。 

北京市 12351 热线：好的。 

ＣＬＢ：赵宝涛，这名字您记下来了是吧？ 

北京市 12351 热线：我刚才大概搜索了一下，我大概知道他的名字，您说。  

ＣＬＢ：那他就职的快递公司的站点是在丰台区大红门。 

北京市 12351 热线：嗯。 

ＣＬＢ：然后，我是看他那个媒体的文章里边，发出的那个照片里边呢，看起

来他手机上的那个跟公司的互动，有点儿像是“韵达”，因为是被盖住了，但我

不确定是不是韵达啊。 

北京市 12351 热线：嗯。 

ＣＬＢ：那他去世的时候呢，是在南苑医院，那那个南苑医院的医生呢，在他

病危的时候，还跟他快递公司的老板还通过微信语音。所以，那如果要是实在

找不到，可以到那个南苑医院，也应该是可以找得到的。那他因为在那儿去世

以后，家属从河南跑到北京，在南苑医院办理了所有的这些死亡手续，什么等

等这些。那我想医院应该是有家属的联系方法啊等等这些记录的。 

北京市 12351 热线：那您也是建议我们看看能不能通过医院去找一下他的家

属，是吧？ 

ＣＬＢ：对，我觉得南苑医院可能是最直接最能找得到家属的。还有就是，我

不知道当地派出所，就是说是如果在医院发生这种死亡，那是不是也要到派出

所去办那个死亡证明啊什么？也要留下家属的个人信息、联系方法之类的。在

当地的这个，是不是也可以麻烦工会，通过这几个途径能找到这个家属？ 

北京市 12351 热线：是这样啊，有一个问题是……就是首先来讲就是说，就是

咱们工会肯定都是愿意帮助职工的。那在合法的范畴之内呢，我们也是、一定

是会尽全力去帮助职工去维护他的个人权益的。但是呢，首先来讲的话，就是

我也就是、经过您的诉说，我也大概的搜索了一下咱们相关的一些新闻和消

息。现在呢，所有的新闻和消息当中，它没有明确的指向具体是哪一个公司。

然后，咱们工会这边呢，因为——您也知道作为咱们工会组织来讲的话，我们

还是有一定的局限性。比如说，工会咱们没有执法权利，我们没有办法去调查
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相关的信息。 

ＣＬＢ：对，我没有说咱们工会有执法权。工会有了执法权，那天就翻了，这

个不能这么着的。所以我的意思就是说…… 

北京市 12351 热线：您像您说的，比如说咱们联系医院啊这边，去核实比如说

人家的私人信息这种的，可能暂时的话不是太合程序的。 

ＣＬＢ：那咱们这工会比如说，打个比方，我不知道是不是恰当的。就说是，

因为这种事确实是比较，那个家属也没来找工会，工会也那个…… 

北京市 12351 热线：对。 

ＣＬＢ：那我假设啊，他也没有加入工会。那如果加入了工会的话，我想也不

会没有那个劳动合同。所以那，这种情况下，就是说咱们工会打个比方，能不

能找这个当地派出所，就说带着工会的介绍信啊、或者是工会，毕竟是一级组

织了，就是说到派出所问一下，就说工会很想出面帮助家属，但是找不到人。

那派出所能不能帮忙看看，是我们还要去医院呢——因为如果工会可能直接去

医院的话，医院不一定给；那派出所这一级，就是说工会是出面要帮助家属认

定工伤认定劳动关系的，那现在工会找不到（家人），那是不是派出所能也是作

为一级组织这个能能帮忙联系？哪怕派出所去问一下那个，直接打电话给家属

问一下，就说“哎现在北京市总工会愿意出面帮你们，你们愿意不愿意，就是

说我们把你们的电话号码给工会呢？”那家属如果愿意的话，我想在这种情况

下，家属应该巴不得能有工会出面帮他们，就是说走到这种困境了。这个，所

以这个是不是可行呢？您觉得。 

北京市 12351 热线：您稍等啊。 

（稍候） 

北京市 12351 热线：您好。 

ＣＬＢ：您好。 

北京市 12351 热线：抱歉让您久等了，我刚刚帮您核实了一下，就是说目前的

话工会没有这个权利，就是说与这个医院或者是派出所这边，就是要求对方协

助我们去联系这个家属。暂时没有这个权利。 

ＣＬＢ：那……  

北京市 12351 热线：其实最好的就是说，如果说有什么方式能够告诉这个职工

的家属，让他们直接联系我们，其实是最好的。  

ＣＬＢ：对，我也希望能有家属的联系方法，但是我这儿也没有。 

北京市 12351 热线：对，但是我也看了一下，现在相关的这些新闻报道也像您

说的，比如说网上微博什么的这些，现在都没有（联系方式）。他就是一个媒

体，他写了一个文章，就大概一个事件。  

ＣＬＢ：那咱们，那另外一个主意不知道是不是靠谱啊。就是说，咱们工会跟

这个劳动人事部门、和法院什么、仲裁，都是有互动的这种，就是说是联动的

这种办案啊什么的，这些关系是有的，是吧？ 

北京市 12351 热线：咱们联系不了其他的部门要求别的部门协助咱们工会去进
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行处理。 

ＣＬＢ：哦，我以为咱们总工会跟劳动仲裁、劳动行政部门、还有甚至是法

院，都有一些涉及到劳动权利啊……都有这个。 

北京市 12351 热线：没有，事实上来讲，就是您的理解我都明白——因为您肯

定是觉得所有的部门它们之间，它都有一个联动性嘛，是吧？但是因为您说的

这些部门，它都是有执法权的部门。而咱们工会呢？咱们就是个社会团体组

织，我们能做的你比如说像……  

ＣＬＢ：那咱们工会是不是，以工人代表的身份——现在找不到被代表的工人

的家属，那是不是可以向这些有权利的行政部门，包括公安、包括司法、包括

劳动行政部门，找他们求助啊？是不是能请他们出面，能帮忙工会？就是说能

找到这个，工会迫不及待的想向这个快递员、去世了的快递员的家属提供协

助，那现在找不到，那是不是请行政部门包括公安能提供这种协助啊？ 

北京市 12351 热线：您说的这个我可以理解，但是您这个情况的话首先来讲

啊，这个涉及咱们职工他自己的个人信息。如果说像咱们说的，首先第一啊，

我们明确，就是我可以代表咱们热线给他跟您明确表态——就是如果说，任何

一个职工，不仅限于说在网上报出来的这些职工，他们任何一个人联系到我们

工会这边，只要是职工的权益受损了，我们一定是依法依规的、按照我们的工

作流程、全力的去帮助职工去维权，这是第一；第二来讲的话，您说这个去找

人这个事。咱们工会来讲，确实是没有这个相关的权利，也没有这方面的工作

流程。它不合规。我们不能这么做。不是说我们不想，不是说咱不想。而是说

我们不能。因为我能理解您的心情，就是说，肯定就是怎么说呢？都是打工

人，对吧？咱们所有人其实都是打工人，咱们互相之间，肯定它是有一个共情

在里面的。 

ＣＬＢ：不过我现在谈话的对象可不是，我不是跟一个打工人说话啊。我是跟

一级组织，跟工人的代表、跟工会在谈话啊。您在这儿跟我谈，1012351，这是

代表一级组织，是工人的娘家人啊。这个可不是一个普通的打工人啊，对吧？  

北京市 12351 热线：是，您说的对，但是我的意思是说大家都是。不管说是我

现在代表谁，咱们大家都是（打工人）。所以说，我也能理解，就是这其中的共

情，就是说有职工发生这样的事情，都是咱们大家不想看到的。但是您现在提

出的…… 

ＣＬＢ：那咱们这个 12351可不可以跟这个，比如说大红门派出所打个电话

呢？哪怕问一下这个合不合规啊？比如说，我们是一级组织、工会组织，想知

道这个人的家属的电话，那我们是想向他提供协助，那这个程序怎么走，是不

是可以询问一下大红门派出所啊？  

北京市 12351 热线：首先来讲啊，去问职工的信息——您不管是电话也好、姓

名也好，这个是属于他们自己的个人信息。我们没有权利要求任何一个部门给

我们提供任何一个职工的个人信息。 

ＣＬＢ：行。  
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北京市 12351 热线：可以主动服务，这个没有问题。但是啊，像您说的，就是

说比如说这个赵武涛先生，他的家属不会不了解——就是说，他如果说，真的

是希望通过所有的部门维权，咱们也不会说找不到咱们工会。因为咱们工会，

您像热线啊，包括我们平台啊网站啊，在网上一搜都可以搜得到。  

ＣＬＢ：行，好吧。 

北京市 12351 热线：那对方没有联系我们，那其中也有可能有，就是他家属的

一些考量，对吧？  

ＣＬＢ：行，好的好的，那…… 

北京市 12351 热线：那我们也是希望，如果说能动用大家的力量，能说告诉他

们，说有咱们工会这样一个组织，有可能能帮助到他们，那我们也是非常感谢

的。  

ＣＬＢ：对，我也想的是，我这一个人远在千里之外，帮不到赵武涛的家属。

咱们每天也都收快递，都知道快递员有多辛苦。 

北京市 12351 热线：非常辛苦，是的。 

ＣＬＢ：所以只是说这个，想伸把手看看能不能帮到。本来想着，咱们工会一

级组织，工人的娘家人……那我再想别的办法吧，好不好？ 

北京市 12351 热线：嗯，好的。 

ＣＬＢ：看看我再尽量能帮到赵武涛的家属。 

北京市 12351 热线：好的，也是非常感谢您，今天告诉我们有这么一个问题。 

ＣＬＢ：那麻烦你了。好，再见。 

北京市 12351 热线：嗯，好的，感谢您来电，再见。  

 

 

 

拨打丰台区人社局综合执法大队，占线； 

拨打丰台区大红门派出所电话，无人接听。 

 

 

第三通电话 北京市南苑医院： 

ＣＬＢ：喂，请问是南苑医院吗？  

北京市南苑医院：对，南苑医院。 

ＣＬＢ：咱们这儿是院办是吧？ 

北京市南苑医院：对。 

ＣＬＢ：不好意思有个事想麻烦一下，我姓韩，我这是中国劳工通讯。就是关

于咱们有一个，这边大红门一个快递员叫赵五涛，去年 11月 3号在咱们医院发

病去世。然后我刚才联系工会呢，看看工会能不能帮他们家属认定工伤啊什么

的，那工会也找不到家属。我就想问一下，咱们医院能不能联系市总工会，把
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家属的联系方法告诉总工会，看工会能出手帮助他们家属啊？ 

北京市南苑医院：不是，您说这个人是在我们医院就诊过是吗？  

ＣＬＢ：在医院就诊，然后在这去世的。然后家属从河南来，也是在这儿办理

的所有的后事，这个去世后的这些手续什么的。 

北京市南苑医院：那您跟我们医院工会联系过吗？ 

ＣＬＢ：哦，咱们医院有工会，是吧？  

北京市南苑医院：对，我给您一个我们院工会的那个电话，您先咨询一下好

吧？ 

ＣＬＢ：行行行，那太好了，谢谢您谢谢您。 

北京市南苑医院：您直接拨 67941201，哦 67941210，找王老师或林老师 。 

ＣＬＢ：好，那谢谢您了啊，这个。 

北京市南苑医院：没事没事，不客气。 

ＣＬＢ：再见再见。 

 

 

拨打南苑医院工会，无人接听。 

 

 

第四通电话 北京市南苑医院 

北京市南苑医院：喂您好，丰台区中医院。 

ＣＬＢ：喂您好，又是我啊。我刚才，您让我找工会，那个就是，工会那边电

话没人听啊，那怎么办呢？这个咱们院办能不能帮帮忙？ 

北京市南苑医院：哦，对不起，这个就是术业有专攻。我们，真是，你要就算

是联系上上级工会，那也是工会他们去联系。 

ＣＬＢ：对，我知道，就是说，那这个人是在咱们医院去世的，那像他家属的

这些联系方法啊什么之类的，如果要找到，也是要经过咱们院办，是吧？  

北京市南苑医院：这个我们院办只不过就是一个那个，就给各个部门起一个协

调或者联系的这么一个作用。 

ＣＬＢ：哦，那如果要是…… 

北京市南苑医院：您这个要说联系家属，这还是那个——您这是因为什么、因

为什么事要联系他家属啊？您刚才说？ 

ＣＬＢ：是这个，这个快递员他去年 11月 3号的时候，这个上班期间，就突然

觉得不舒服，就来医院了。来咱们医院，结果三个小时以后就去世了。然后咱

们这儿，医院的医生在他去世前，还跟他这个快递公司的老板还打过微信语音

什么的，然后……但是公司就不承认劳动关系，就是说，在他去世以后，那家

属就认定这个工伤就遇到了困难。我就想，看看啊，咱们工会向这个家属提供

协助的话，可能能帮上忙、认定工伤什么的。就是说，但是要先找到家属啊。
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所以我就想问，咱们医院能不能帮忙看看？ 

北京市南苑医院：您是哪个、哪个单位的，您是作为哪一方的角色来联系的？ 

ＣＬＢ：我这是中国劳工通讯，我姓韩。我不需要他们家属的电话，就是说，

那如果我给留下咱们这个丰台区工会的电话，咱们医院如果要是能把这个家属

的电话，或者经过家属同意，然后把电话给到丰台区总工会，可以吗？ 

北京市南苑医院：就像我说的，如果要说向上级工会，也是通过我们工会，他

再向上一级工会反映问题。 

ＣＬＢ：对，就是说咱们院办能不能帮忙协调一下？就是说，一个是找到这个

家属的联系方式，然后把这个联系方式给到咱们院工会。院工会再跟区工会、

或者市工会，再这个，通过工会这条线再联系，看看工会、总工会的哪一个。 

北京市南苑医院：这个事我觉得，您最好直接跟我们工会的同志去联系去。因

为我们这去转述的话，一个是比较复杂，再一个就是说，我们这个转达的肯定

也不专业，是不是？您要是有什么问题，您都可以直接跟他们那边沟通，成功

不成功，当时就能得到答复，对吧？  

ＣＬＢ：明白，明白。当然，我也不是想麻烦这个，就是说…… 

北京市南苑医院：一个是我们工会的工作人员又比较少，他们有时候要出去开

会，正好赶上快过节了，他们有时候开会也多，所以您可能就暂时打不通电

话。我告诉您的那个直播电话，就我们要找他们也是，也是这种直播电话，都

一样的号码。 

ＣＬＢ：就是 67941210 这个是吧？ 

北京市南苑医院：对。您要找不着的话，就即使我们这屋挨着，他那屋里要没

有人接电话，我过去找也是没人在， 

ＣＬＢ：哦，那咱们医院负责处理这些，就是说善后、死亡以后的这些手续啊

什么之类的，这是咱们哪个办公室啊？哪个部门的？  

北京市南苑医院：这种的，就是说，像我们比如说，我们自己职工有去世或者

什么的那种的，慰问或者什么的，就都是工会，就是工会。  

ＣＬＢ：哦，那像这外边的这个病人，像我这种情况，可能就是一种极端情况

了。您也不知道我是谁，是不是个骗子或者什么？就是说。所以我就特别声

明，我不要家属的电话，就是咱们如果能把家属的电话给到丰台区工会，那那

个……所以今天已经是腊月二十八了，所以工会的人是不是出去开会没在，或

者什么？我刚才打了几次电话都打不通，没人接啊。 

北京市南苑医院：对，他们肯定——就像我说的，您既然打电话没人接，那我

过去找，办公室肯定也是没人，一样的。 

ＣＬＢ：那我看看，尽量在年前，要是能找到家属。最少咱们这边家属能收到

一个来自工会的电话，就是说工会愿意帮他们，这个过年心里也可以踏实点。  

北京市南苑医院：这个您先别说这，您这还没跟我们工会联系上呢。需要走什

么流程或者什么情况，工会也没核实呢，对不对？你这话先别说得这么太满。 

ＣＬＢ：明白明白，我就说这个我的期望啊。 
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北京市南苑医院：我相信，就是说，如果说能帮的，不违反规定，不违反流

程，能帮的、肯定是尽量帮，对吧？但是，就是说您这个情况，现在还没跟我

们工会的工作人员反应呢，不是。 

ＣＬＢ：行，我再接着试着…… 

北京市南苑医院：您这个心情我特别理解。但是就像我跟您说的，我也想帮

您，但是就像我让您打通电话，我过去找、过去敲门，也是没人 。 

ＣＬＢ：明白明白明白，当然当然。 

北京市南苑医院：您留个电话吧，到时候那个要是，您留下您的姓名电话。  

ＣＬＢ：行好。我姓韩。  

北京市南苑医院：韩，姓韩是吗？  

ＣＬＢ：我叫韩东方，东南西北的东，方向的方。  

北京市南苑医院：嗯，方向的方，韩东方，好。您留一个您的联系方式  

ＣＬＢ：我区号是 852 

北京市南苑医院：852？  

ＣＬＢ：嗯，我电话号码是 27802187。 

北京市南苑医院：27802187。 

ＣＬＢ：我这是中国劳工通讯。 

北京市南苑医院：好，好，我记下了。  

ＣＬＢ：行，那麻烦您了，不好意思。我知道这不是您的分内的事，但是这个

还是希望能想各种办法能帮助这个去世的快递员的家属，这个不好意思打扰你

啊。  

北京市南苑医院：这去世的快递员叫什么名字啊？ 

ＣＬＢ：赵武涛。 

北京市南苑医院：武术的武是吗？ 

武术的武，胡锦涛的涛。  

北京市南苑医院：行，赵武涛。他是什么时候去世的？ 

ＣＬＢ：去年 11月 3号。 

北京市南苑医院：2022年 11月 3号，是吧？  

ＣＬＢ：对对。 

北京市南苑医院：您的诉求就是？ 

ＣＬＢ：就是想请咱们医院能不能帮忙，就是找到这个赵武涛在河南的家属，

然后把家属的联系方式给到咱们丰台区总工会，或者是咱们大红门街道总工

会， 然后街道可以出面代表家属，去认定工伤啊，认定劳动关系啊。因为这

个，快递公司不承认劳动关系，因为没签劳动合同。 

北京市南苑医院：嗯，给到大红门街道的？ 

ＣＬＢ：对。 

北京市南苑医院：应该说给到大红门街道的工会是吗？  

ＣＬＢ：对 我这儿有。  
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北京市南苑医院：大红门街道办事处的工会是吧  

ＣＬＢ：对 我这有他们工会的电话号码 这个您能麻烦您记一下吗  

北京市南苑医院：对，就是说把亡者家属的联系方式，给到这个大红门街道办

事处的工会，是吧？  

ＣＬＢ：对对对，然后他们就可以联系家属提供协助了 。 

北京市南苑医院：好，认定工伤、提供协助是吧？  

ＣＬＢ：对对对。 

北京市南苑医院：好嘞。   

ＣＬＢ：那我把咱们大红门街道工会的电话给您留下，行吗？ 

北京市南苑医院：但是他这个，他这个工伤认定的申请是……他既然都联系不

上家属，这个工伤认定是哪方提出来的啊？ 

ＣＬＢ：不，他还没提出来。因为他没劳动关系证明，所以就是认定工伤那个

人社部门…… 

北京市南苑医院：那是谁给他主张，主张这个去申请这认定工伤的啊？ 

ＣＬＢ：我就想咱们工会能出面代表家属做工伤证明。  

北京市南苑医院：不是，但是家属，您看家属都没联系上呢。这个权利是谁向

您表达的啊，是谁求到您这儿了，还是怎么个情况啊？  

ＣＬＢ：哦哦，对不起，我没说清楚。这事我也是在网上看到的这个信息，看

到报道。就是说快递员赵武涛就这么死了，死了还干了 10年就拿不到工伤。所

以，我也是个路人甲，就是说觉得，我每天也收快递，快递员很辛苦，就是说

希望能帮忙，能看看把家属跟工会能联系起来，这样家属就可以不会这么无

助，这是背景。对不起，刚才没说清楚。 

北京市南苑医院：那他这个认定工伤也是应该他们单位。他是哪个快递？他们

单位的快递公司应该是他那边负责认定工伤啊，对吧？ 

ＣＬＢ：对，没错，您说的太对了。就是说，但是他现在快递公司，因为他生

前没签劳动合同，所以快递公司不承认劳动关系，所以才僵到这儿了。 

北京市南苑医院：哦。 

ＣＬＢ：那肯定按照《工伤保险条例》，这个快递公司作为雇主应该是提出来

的，但是如果要是雇主在 30天内不提出的话，那家属和工会可以代表提出来。

所以就是说，我就想到了这一点，希望能找到。 

北京市南苑医院：哦，明白了明白了。好的，好的，行，我问问。我这两天见

着我们工会同事的话，一定给您转达，好吧？ 

ＣＬＢ：行，那真是太感谢太感谢了，我知道这不是您分内的事。 

北京市南苑医院：嗯，没事，没事，应该的。 

ＣＬＢ：好，谢谢啊，再见。 

北京市南苑医院：嗯，不客气，嗯好。 
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拨打华北丰台区大红门韵达快递网点电话 010-67443289，无人接听。 

拨打韵达速递上海总部电话 021-39291355 及其他几个电话，无人接听。 

 

 

 

第五通电话 河南省漯河市舞阳县总工会 

舞阳县总工会：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂您好，请问是武阳县总工会吗？ 

舞阳县总工会：嗯对。  

ＣＬＢ：你好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。有个事想麻烦一

下，就是咱们武阳县莲花镇有一个快递员在北京送快递的，然后他在去年 11月

3号就工作期间就猝死，然后现在因为快递公司没签劳动合同，所以家属现在

工伤认定啊、什么劳动关系认定、什么的遇到困难，咱们工会能不能帮帮忙

啊？ 

舞阳县总工会：哦，我这儿，具体情况我给您记录一下，然后我向领导反映一

下，好吗？我问一下。 

ＣＬＢ：好的好的，谢谢了。那请问咱们这是什么部门啊？ 

舞阳县总工会：我这是办公室的，办公室就是负责传达的。你把那个，你再说

一遍具体的情况，就是他是今年去世的，是吧？做快递员，莲花镇的？  

ＣＬＢ：对对对，去年 11月 3号在北京大红门。 

舞阳县总工会：北京大红门，是吧？  

ＣＬＢ：对对对。然后他那个在网上看到的资料呢，就是…… 

舞阳县总工会：哎哎哎…… 

（换人接电话） 

舞阳县总工会：喂你好。  

ＣＬＢ：喂您好，那个我姓韩，是中国劳工通讯打来电话。刚才跟同事说过，

就是咱们这莲花镇有一个快递员，在北京大红门送快递的时候，就猝死。去世

以后，他那个家属呢，就工伤认定遇到了麻烦，因为公司没签劳动合同，不承

认劳动关系，想问一下咱们家乡工会能不能出面帮帮忙啊？ 

舞阳县总工会：行，你给我说一下你电话。 

ＣＬＢ：我的电话呀？还是这个快递员赵武涛——他叫赵武涛——还是这个快

递员家属的电话呀？ 

舞阳县总工会：嗯好，您给我说一下。 

ＣＬＢ：哦，您说快递员家属的电话呀？  

舞阳县总工会：你现在是，就是工伤认定出现了问题，等于说是想通过咱们的

工会给他维权，是吧？ 

ＣＬＢ：对对对。 
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舞阳县总工会：那个，你能不能先留你电话，给我联系，给我一下。然后我也

要做事，然后是跟咱们上面回报。然后叫赵武涛他家属电话也给他，然后叫，

咱的工会，通过咱工会过去，给他维权好吧？ 

ＣＬＢ：太好了，太好了，这个，但是我没有这个赵武涛家属的电话呀。他们

家住……  

舞阳县总工会：那你能不能把你的电话给我，好吧？ 

ＣＬＢ：我电话区号是 852，啊，27802187。 

舞阳县总工会：哎，好好，等一下等一下。好好，我知道了啊。 

ＣＬＢ：哎行。 

舞阳县总工会：好好好好。 

ＣＬＢ：请问您贵姓啊？还没有请教。 

舞阳县总工会：呃，工会办公室的，好吧。你稍等一下啊，我这边给您。 

ＣＬＢ：好，行，谢谢。 

 

 

第六通电话 河南省漯河市舞阳县莲花镇政府 

ＣＬＢ：喂，请问是莲花镇政府吗？ 

莲花镇政府：你诈骗，诈骗到这来了都？ 

ＣＬＢ：我怎么是诈骗呢？我有一个事儿想请帮忙啊。您是莲花镇政府吗？ 

莲花镇政府：啊是啊，你香港那，香港那的你啥事？ 

ＣＬＢ：我是香港的中国劳工通讯，就关于咱们这儿有一个快递员，叫赵武

涛，是在北京去世。就是想问一下咱们镇政府，能不能帮帮家属这个认定工伤

维权呢？ 

莲花镇政府：不认识不认识啊。 

ＣＬＢ：你能不能找一找啊？ 

莲花镇政府：你联系一下其他部门啊。 

ＣＬＢ：不，那这家属是，他们家是…… 

——电话被挂断—— 

 

 

第七通电话 河南省漯河市舞阳县莲花镇民政所 葛小兵所长 

187xxxxxxx7 

莲花镇民政所：喂？ 

ＣＬＢ：喂，请问是莲花镇民政所葛小兵所长吗? 

莲花镇民政所：是啊。 
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ＣＬＢ：你好啊，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话呀。 

莲花镇民政所：你好。 

ＣＬＢ：就是有个事想请帮忙，就是咱们莲花镇一个姓赵的快递员，他在北京

工作期间去世了。那个，不知道咱们能不能帮忙找找他家属向他提供协助啊？ 

莲花镇民政所：你给我说下什么名字？ 

ＣＬＢ：这个人叫赵武涛，这个快递员。 

莲花镇民政所：什么情况？ 

ＣＬＢ：我也是在网上看到他的这个事情，就是说，我其实没有他家人的联系

号码，也没有他家人的信息，就是想问一下咱们莲花镇民政所能不能帮忙找找

这个人，就是给他家属提供帮助啊，因为那个在北京的快递公司不承认劳动关

系。咱们家乡这边民政所能不能帮帮忙，找找他们家属，提供一些协助啊？ 

莲花镇民政所：呃，你现在你连他身份证号码都没有，我怎么给你查这个人？ 

ＣＬＢ：我也知道很难，就是他在北京干了十年快递，然后在工作期间就死

亡，然后这单位不承认劳动关系，这家里认定工伤遇到困难。我以为，咱们家

乡这边的民政，也许可以帮帮忙找到这个家属。当然，也有点大海捞针的这种

感觉，就是您看咱们民政所，有没有什么可能性啊？在我能找到的最接近的资

料，就是咱们武阳县莲花镇人，他的名字叫赵武涛，武装的武，胡锦涛的涛。 

莲花镇民政所：赵武涛？ 

ＣＬＢ：如果您在那个头条搜索，或者百度里打进去“快递员赵武涛”，您应该

可以看得到他的遭遇。这个有很多网上的报道，就是关于他在工作期间去世，

然后得不到工伤认定，因为快递公司不承认劳动关系这种。就是说，我能有的

线索就这么多了，您看能不能帮帮忙啊？ 

莲花镇民政所：能帮忙，但是咱这就一个名字，肯定是可以的，咱就是说，不

一定能给你找到这个人。是什么时候去世的？ 

ＣＬＢ：他是去年 11月 3号，在北京大红门，送快递。 

莲花镇民政所：去年？ 

ＣＬＢ：对，就是两个多月前吧。 

莲花镇民政所：哦，2022年 11月啊，两个多月了。 

ＣＬＢ：2022年 11 月 3号，在北京大红门去世的。 

莲花镇民政所：哦，9分零 3秒，我看到了…… 

ＣＬＢ：哦，您已经在网上搜到这个报道了？ 

莲花镇民政所：嗯，搜到了搜到了。我可以，我也不说百分之百了啊，我感觉

你说的这个问题啊，没有调查之前，我感觉 99%就不会是莲花镇的人，应该是

没有这个人。 

ＣＬＢ：葛所长，我这又找，又在这个报道里看到一个信息，就是这个赵武涛

是 1978 年 8月 9号出生的。这里说，老家在河南省漯河市舞阳县莲花镇的一个

村子，这个报道里边没有说什么村子，他生日是 1978年 8月 9号，这是不是查

起来更容易一点？这个，葛所长，就是 99%您说有可能不是咱们莲花镇人，那
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咱们为这 1%的可能性能不能帮帮忙努努力啊，就是如果 1%的可能性？ 

莲花镇民政所：可以啊、可以啊。一般，一般啊，他既然是那个公司的，他肯

定他有工友什么的，那么工友什么的手机号什么，那么给个手机号也可以。  

ＣＬＢ：现在那个他在北京过去的工友都不敢说话了，跟家属都不、都不敢提

那个。 

莲花镇民政所：你叫他工友提供一下赵武涛的原来的联系方式，可不可以? 

ＣＬＢ：他工友现在这报道说，家属去找工友说做个证，工友都不敢说，就说

别为难我了，别为难我了。 

莲花镇民政所：他现在不是做证的，他工友提供一下赵武涛的身份证信息可能

不知道，你提供一下赵武涛原来使用过的手机号码啊。 

ＣＬＢ：这个在网上报道里边也看不到。我其实也是一个，远在千里之外看到

这个报道，觉得他们家人需要帮忙。所以，其实，我不认识他，我也跟这个人

和这完全没关系的。就是所以，我也是在北京打了一圈电话，北京那边的工会

啊什么之类的也说帮不到，所以我就想，咱们家乡这边的民政，也许看看试

试、可不可以。这个，所以您看能不能就，哪怕有 1%的可能性是咱们莲花镇的

人，能不能…… 

莲花镇民政所：我可以调查这个人，我看有没有这个事。如果真有这个事，让

我提供帮助。但是我不会给你提供说，家里的电话号码什么的地址，我不会提

供给你。 

ＣＬＢ：我不会要的，我不会要的。 

莲花镇民政所：好，可以调查，可以调查，应该三四十分钟就调查完了。 

ＣＬＢ：好的，三四十分钟就应该可以查得到，是吧？  

莲花镇民政所：嗯，半个小时之内就可以调查完。 

ＣＬＢ：行，好的，那您能不能把电话给到咱们武阳县总工会呢，就是工会可

以代表他去那个，跟咱们民政所一起到北京去这个，过年以后到北京去帮他。 

莲花镇民政所：那就是调查了以后，咱这有司法所有什么的，他们会帮助的。

他就是说，如果困难的情况下，咱就有免费的律师。如果真有这个人，他家庭

又很困难的情况下，都是免费。然后我们调查，如果出事的情况下，咱会给他

经济帮助。 

ＣＬＢ：好的，谢谢你葛所长。那麻烦您，如果半小时左右，如果能查到他们

的联系方法的话，给家里人打个电话关心一下。这个，马上过年了，明天就三

十了。 

莲花镇民政所：不是，如果说像网上说的那家真是那么困难的情况下，三十分

钟调查以后，如果说确实是莲花站的人，我就不是说只是关心一下了，我就不

是打电话一下了。我自己会上家去，会上他家去看，亲自去看望。 

ＣＬＢ：对，我这北京上海打了一圈，现在打电话到了家乡，终于咱们家乡这

边镇的这个民政所可以出手帮忙了。真的是非常感谢啊，这个希望能…… 

莲花镇民政所：但是，调查结果，你可以等会儿去问我。但是调查结果以后，
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我不会提供他们家人的信息了。 

ＣＬＢ：我不会问的，我也不会问的。  

莲花镇民政所：你等个三十分钟吧。 

ＣＬＢ：或者我下午，下午三四点、两三点也可以啊  

莲花镇民政所：好，我马上就开始调查。 

ＣＬＢ：行，哪怕有 1%的希望，都要做 100%的努力，谢谢你了。 

莲花镇民政所：没有问题，马上调查啊。 

ＣＬＢ：行，一会儿我打电话过来。谢谢了，葛所长。 

莲花镇民政所：好，没事，没事，我马上调查。 

ＣＬＢ：好，再见。 

莲花镇民政所：谢谢关心啊。 

  

 

第八通电话 河南省漯河市舞阳县莲花镇民政所 葛小兵所长 

莲花镇民政所：喂您好。 

ＣＬＢ：喂，葛所长啊。 

莲花镇民政所：嗯。 

ＣＬＢ：你好，我刚才姓韩的，中国劳工通讯。那个，就是关于赵武涛这个，

您现在有没有查到？ 

莲花镇民政所：查到了了，赔偿已经到位了，已经到位了。 

ＣＬＢ：赔偿已经到位了？ 

莲花镇民政所：对。 

ＣＬＢ：赵武涛是咱们莲花镇的人，是吧？ 

莲花镇民政所：是是是。 

ＣＬＢ：哦，那个已经联系到家属吗？ 

莲花镇民政所：没有联系家属，调查到村里。 

ＣＬＢ：调查到村里了？ 

莲花镇民政所：嗯。 

ＣＬＢ：那那个他们那个最后是快递公司给家属做了赔偿吗？ 

莲花镇民政所：已经做了赔偿了，他家人从北京过来都快一个月了吧。公司给

他赔偿了以后，他本身没有算过最低限度，但是从具体资金认真说，给他赔偿

了百八十万块钱。 

ＣＬＢ：赔了八十万块钱，村里说的？  

莲花镇民政所：那个村里说有资金。他父亲专门上，他出事以后他父亲专门上

北京了，上北京一两个月，专门去说那个赔偿的事，他现在又回来一个多月

了。 

ＣＬＢ：他们是在北京跟公司达成了协议，然后就？ 
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莲花镇民政所：对对对，是的，达成了协议。 

ＣＬＢ：那太好了。 

莲花镇民政所：嗯。 

ＣＬＢ：那谢谢您了。葛所长，说半个小时查，就查出来了，这又是一个好消

息。现在这终于是能了解到家属拿到了赔偿，那这个…… 

莲花镇民政所：拿到了赔偿。 

ＣＬＢ：我们从关注的角度来说，也是算是欣慰，然后能放下这一块石头。那

还是多谢您了，葛所长，您这个效率真的是值得称赞啊。好，那就不麻烦您

了。新年快乐，先给您提前拜个年，好，再见啊。 

莲花镇民政所：好，谢谢，谢谢。 

 

 

 

 


